



LUCÍA FLORES

ESQUIVEL. Se propondrá un superávit primario cercano a 0.9% del PIB en 2019.

REORIENTACIÓN DEL GASTO

Se 'achicará' el apoyo a jóvenes si el ahorro no alcanza: Esquivel

ZENYAZEN FLORES
zflores@elfinanciero.com.mx

Si el gobierno del presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, no logra los ingresos suficientes tras la implementación de las medidas de austeridad, se "achicarán" los programas sociales, entre ellos el programa insignia de su sexenio "Jóvenes Construyendo el Futuro", dijo Gerardo Esquivel, futuro subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda.

En la Cumbre México 2018, organizada por Moody's, aseguró que de no materializarse los ahorros previstos, el ajuste sería por la vía del gasto, sin transgredir el techo del endeudamiento y que se cumplirá con el superávit primario que se propondrá para 2019.

"Esto está sujeto a una contingencia y pudiera ser que si no se materializara en esa magnitud, si eso no llegase a ocurrir, la forma en que se va a dar el ajuste no va a ser con endeudamiento, lo que ocurriría es que achicaríamos los objetivos de algunos programas", aseguró Esquivel.

"El programa (de jóvenes) está presupuestado en 108 mil millones de pesos si logramos llevarlo a su máxima expresión de apoyar a 2.6 millones de jóvenes, si no consiguiéramos los ahorros de las compras de gobierno en la magnitud que pensamos, podríamos ajustar el tamaño del proyecto, lo que no vamos a hacer es transgredir el techo de endeudamiento, que es el superávit primario que se va a proponer en el paquete económico 2019", sostuvo Esquivel.

Adelantó que el superávit primario de 2019 se propondrá en

FOCOS

En 2018 se registra la menor inversión pública desde que se tiene registro con 2.7% del PIB. AMLO destinará en 2019 un punto porcentual adicional.

Seis programas sociales federales "prioritarios" para jóvenes acumularon un presupuesto para 2018 de 45 mil mdp, señalan datos del Coneval.

alrededor de 0.9 por ciento del PIB y un Presupuesto de Egresos del orden de 5.3 billones de pesos.

Subrayó que el próximo sexenio no habrá mayor endeudamiento, ni nuevos impuestos, por lo que los ahorros que se obtengan serán los captados por las medidas de austeridad, por la vía de reducir gasto en "cosas superfluas y reorientar recursos de programas".

NI MÁS IMPUESTOS, NI NUEVOS

Alfonso Romo, quien será jefe de la oficina de Presidencia con López Obrador, reiteró que no habrá más ni nuevos impuestos.

"Dependiendo cómo nos vaya en los primeros tres años, no habrá cambios en los primeros tres años, ni más impuestos, ni nuevos impuestos, veremos cómo evoluciona la economía y dependiendo si va bien, podremos hacer más cosas atractivas para que la inversión siga creciendo, pero todavía estamos en el estudio", dijo en la comida anual de los 300 Líderes.

—Con información de Axel Sánchez